

Doppelsekunde der Roßhahnscheibe

am 8. 10. 2023 von 13:01:58 bis 13:02:00

von Hans Katzgraber

Plumbum est

Verantwortung

In der Doppelminute hatten wir das Platonische Jahr als langen Zeitraum; in der Doppelsekunde der Roßhahnscheibe wollen wir noch viel weiter gehen und zahllose Platonische Jahre betrachten. Und das Wort Verantwortung unterbrechungsfrei damit verknüpfen. Daraus folgt, daß wir auch aktuell Verantwortung zu tragen haben.

Vor 7000 Jahren wurde uns ein Beispiel gegeben: die Würdigung des Pferdes als erstes Sternbild. Die Entwicklung von Tötungsvorrichtungen hatte es möglich gemacht, das Pferd auszurotten. Indes, es wurde am Himmel verewigt. Ewige Freundschaft, ewige Verantwortung.

Wie aber funktioniert Verantwortung? Die Roßhahnscheibe hilft uns auch hier weiter. Die Roßhahnscheibe empfiehlt die Nutzung von Astronomie, Geometrie und Mathematik. Sie enthält ja Hinweise auf diese Fachgebiete. Verantwortung bedeutet: man weiß zu antworten, wenn man gefragt wird. Mensch, wo ist Dein Pferd? Wir hegen es, wir pflegen es, wir schützen es und wir nützen es mit dem gebührenden Respekt. Wer aber fragt und wer antwortet? Es antwortet, wer Verantwortung hat. Fragen hingegen darf alles und jedes. Mathematisch gesehen führt uns Verantwortung auf eine Menge mit zwei Elementen: Fragendes und Antwortendes.

Historisch gesehen wurden Hierarchie und Religion zur Organisation der Verantwortung herangezogen. Doch sind dies keine mathematischen Grundlagen; die Elemente einer Menge unterliegen weder einer Hierarchie noch einer Religion. Elemente einer Menge sind vollkommen gleichwertig. Im Zenitalastronomischen Büro wurde mit der Pax Putama ein globales und universelles Konzept; Friedenskonzept; auf mathematischer Grundlage entwickelt. Es sei nun der Astronomenschule von Goseck (ASG) zugesprochen, Verantwortung auf Grundlage der Pax Putama mathematisch zu definieren.

Pax Putama Individuen bilden eine Menge. Diese Menge hat Teilmengen. Die Menge aller Teilmengen ist unvorstellbar mächtig. Daher werden gemeinsam auf den höchsten Rang gestellt: die spezielle Teilmenge "Gesamtheit" und das Pax Putama Individuum an sich. Die Menge der möglichen Verwirklichungen des Pax Putama Individuums an sich hat die gleiche Mächtigkeit wie die Menge der Pax Putama Individuen. Mit Bezug auf die Erde: der Mensch und die Menschheit stehen gleichwertig auf höchster Ebene; alle anderen Teilmengen der Menge Menschheit stehen streng darunter. Die Menge der Teilmengen der Mächtigkeit zwei nimmt eine Sonderstellung ein.

Pax Putama Individuum ist alles und jedes, das dem Grunde nach den Teilmengensatz einem beliebigen Pax Putama Individuum erklären kann. Etwas sich selbst erklären bedeutet, einen Aufsatz zu schreiben. Das Pax Putama Individuum muß dem Grunde nach fähig sein, Wahrnehmungen zu haben, die es nicht erklären kann. ASG: Fragendes und Antwortendes nur aus der höchsten Ebene.

Die Roßhahnscheibe ist in der Ausstellung „Geld Macht Geschichte“ über römische Münzen im Zeughaus in Innsbruck zu finden. Ausstellung: vom 2. 12. 2022 bis 8. 10. 2023, Di-So 9-17 Uhr; der freie Eintritt (Ticket um 0 Euro) erlaubt *allen*, die Roßhahnscheibe in Innsbruck zu betrachten.

Innsbruck, Wien, am 4. 10. 2023